

SUZE-LA-ROUSSE Exposition

Les vestiges de la Grande guerre

Les élèves du collège découvrent les vestiges de la Grande Guerre. L'INRAP (l'institut national de la recherche d'archéologie préventive) a prêté au collège une très belle exposition de 8 panneaux sur l'archéologie de la Grande guerre 1914-1918. Celle-ci est présentée au Centre de documentation du collège.

Les professeurs, Chloé Sanson documentaliste et B. Guillaume, professeur d'histoire-géographie ont voulu montrer la vie des soldats à partir des vestiges archéologiques de tranchées, d'armes (fouille archéologique d'un tank de 1917), d'une carrière transformée en hôpital, des fosses communes, des objets de la vie quotidienne des soldats etc. L'ensemble est complété par l'analyse de lettres de « Poilus » drômois. Ils ont établi des questionnaires construits autour des notions de la violence de masse et de l'enfer de la guerre.

Les élèves de 3e1 ont fait mardi 6 janvier au cours d'une séance de deux heures les deux activités décrites ci-



Les élèves ont pu regarder Déborah, vestige d'un tank de 1917.

dessus qui leur ont beaucoup plu. Ce travail permet d'exercer des compétences pour retrouver efficacement l'information dans des panneaux, mettre en relation des faits, exprimer des idées personnelles dans un langage clair. Un travail similaire sera fait avec l'autre classe de 3e2. Tout cela s'inscrit dans une démarche globale de l'option Archéologie qui publiera sur le site internet du collège un bilan de ces actions dans la rubrique archéologie militaire 3e. Le collège tient à remercier l'Inrap de son accueil et de la qualité de ses produits culturels.

HANDBALL

Bonne reprise en ce début d'année

Samedi, les équipes compétitives étaient engagées.

Les moins de 14 ans garçons débutaient leur championnat Honneur 1 et recevaient Vion. Ils ont remporté le match 15 à 14. Ce match a laissé des traces et ils n'ont pu faire que match nul contre Vion 12 à 12.

Les garçons s'imposent face aux Ollières 30 à 16.

Les filles leur emboîtaient le pas face à Bourg-lès-Valence, elles ont pu contenir les assauts des visiteuses mais le combat a été rude. Elles prennent seules la tête de la poule Excellence. Suze 20 Bourg-lès-Valence 13.

Dimanche, 3 équipes jouaient en déplacement.

Les 2 équipes de moins de 12 ans se déplaçaient à Chabeuil pour le 1er match de la 2e phase. Une équipe au niveau Honneur 1 qui a remporté le tournoi : Suze 11 Chabeuil 9 Suze 15 Privas 4.

L'autre équipe joue au niveau Excellence. Elle a gagné Chabeuil 14 à 8 et fait match nul contre Privas 13 à 13.

Les prochains matchs :

Samedi : Moins de 9 ans : ils reçoivent Tricastin et Ruoms à 10h. Moins de 12 ans Honneur 1: déplacement à Saint-Marcel-les-Valence départ 14h. Moins de 12 ans Excellence : déplacement à Guilhaudon départ à 13h. Moins de 14 ans garçons : déplacement à Valence départ à 15h.

Découverte, nature et environnement

Lundi 19 janvier : Grillon, 9 km, durée 2h30. départ place du Pont, 13h45.

Lundi 26 janvier : circuit des Blagiers à Valréas. 9 km : durée : 3h. Départ idem.

Renseignements : J-M Sagnol : 04 75 04 21 75 ou G Maucci : 04 75 04 82 56.

Repas truffes

Organisé prochainement par les Amis de l'église. 12 euros, 8 pour les moins de 12 ans. Réservation obligatoire avant le 17/01/ à l'office de tourisme de Suze 04 75 04 81 41. Pour la préparation et à la mise en place, l'association demande à

Rencontre entre vignerons

Innovation et construction au Credo-Laco

Récemment était organisée, pour la première fois, salle des Fêtes de Suze, par le Credo-Laco une rencontre entre vignerons. Des centaines d'échantillons classés en fonction du terroir, des cépages, de la qualité gustative ont pu être comparés par les différents acteurs de la filière œnologique. L'opération avait pour but de centraliser le plus possible les différentes productions de l'appellation pour que tous puissent accéder à une comparaison en un seul lieu, donc commode et rapide, à grande échelle des différents produits obtenus. C'est en effet beaucoup d'échantillons présentés par leurs producteurs qui ont pu faire l'objet d'une expertise gustative. Cette concentration destinée aux professionnels d'un panel très large est exceptionnelle pour ne pas dire unique. La fréquentation pour cette première a été très importante et a démontré tout



Andrée Jovine (à gauche) et une partie du staff du Credo. À droite Jean-Louis Labaume, président de La Suzienne.

l'intérêt de cette innovation initiée par le Centre de recherche Credo-Laco. La directrice, Andrée Jovine, et son staff avaient tout lieu de se montrer très satisfaits de cette journée. Elle rappelait l'importance du Centre de recherche et de développement œno-agronomique (Credo) de Suze qui a tout lieu de s'enorgueillir de sa présence. Il a pour vocation d'apporter tout son soutien technique à la production vitivinicole. Un soutien un peu dans l'ombre mais dont on

mesure l'efficacité à la très grande progression de la qualité de la production actuelle des Côtes-du-rhône et ses déclinaisons : villages, noms de village, Grignan/les Adhémar. Le Credo emploie 14 personnes dont la moitié d'ingénieurs agronomiques ou viticoles. Il vient de s'adjoindre un spécialiste en microbiologie. Il dispose d'un laboratoire particulièrement équipée. Le succès de cette journée laisse à penser qu'elle a tout lieu de se pérenniser.

Année 2015

Vœux du maire et de la municipalité

Samedi soir, les traditionnels vœux de la municipalité avaient lieu en présence de nombreux Suziens. On notait aussi la présence d'Hervé Mariton, député de la circonscription, de Marie-Pierre Mouton, maire de Pierrelatte, conseillère générale et présidente de l'intercommunalité, de Fabien Limonta, conseiller général, des maires de Rochegude, Tulette et Bouchet pour citer les plus en vue.

Dans son discours, le maire remerciait les électeurs qui l'ont reconduit en 2014 pour la 4e fois. Une minute de silence a été observée en signe de solidarité avec les événements tragiques en espérant qu'ils ne se renouvellent jamais. Au bilan de l'année écoulée, 2014 a vu l'extension de l'éclairage public jusqu'au stade et de certains réseaux assainissements. La première tranche de la reconstruction de l'école maternelle avec la création d'une cantine et d'une salle périscolaire. Le tout pour 1 800 000 euros. Ces travaux



Lors des vœux de la municipalité, l'intervention d'Hervé Mariton.

l'association des anciens combattants Suze/Rochegude, présidée par Bernard Tourtin avec une belle exposition.

Cette année seront entreprises les réfections des toitures de la poste et de la "Grande maison". Le démarrage des travaux au relais du château, dont le permis de construire vient d'être déposé, devrait démarrer en fin d'année. L'aménagement d'un parking à l'entrée de la grille du château sera lancé. Ce parking devrait permettre de désengorger partiellement la place de la mairie et la sortie des écoles. Bilan positif pour les finances avec une

jumelage effectuera son voyage à Gouvy du 22 au 26 mai où les caves suziennes se rendront les 7 et 8 mars, pour le salon des vins, sous l'égide de l'office de tourisme. Une nouvelle association a été créée Impro Jazz Club dont le président est Pierre Fert. Cette association va organiser six concerts de jazz en 2015, dont le 1er, le 27 mars salle des fêtes. Au chapitre des divers importants : merci à M. Mariton pour le don du matériel de skateboard qui sera installé au nord du terrain de tennis. La station d'épuration de St Bach ne fonctionne qu'à 22 %. Un partage avec Ro-